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Z u s a m m e n f a s s u n g
Dieser Beitrag thematisiert Fahreignungsfragen von Personen mit Migrationshintergrund in Deutschland. Er 

stellt den Versuch dar, die praktischen Erfahrungen und auftretende Probleme mit Fahreignung bei Menschen mit 
Migrationshintergrund zu beleuchten und Perspektiven und Ansätze zu Lösungsmöglichkeiten aufzuzeigen. Auf-
grund eines deutlichen Anstieges fahrauffälliger nach Deutschland eingewanderter oder zugezogener Personen 
hat sich erstmalig die Weiterbildungsveranstaltung LEIVPSYCH für Verkehrspsychologie im Jahre 2023 mit der 
Frage „Fahreignung bei Personen mit Migrationshintergrund“ beschäftigt. Dieser Artikel stellt einige Diskus-
sionsschwerpunkte dieser Veranstaltung vor. Nach einigen Zahlen, Fakten und Mythen über die Zuwanderung 
aus anderen Ländern und Kulturen nach Deutschland wird das Problem der Migrationsentwicklung und Delin-
quenzneigung skizziert. Danach werden Fahreignungsfragestellungen bei Personen mit Migrationshintergrund 
aufgezeigt. Nach einigen Hinweisen zur Entwicklung von interventiven Zugängen zu speziellen migrantischen 
Zielgruppen mit Fahreignungsdefiziten erfolgt ein zusammenfassender Ausblick mit Hinweisen für Entwick-
lungserfordernisse und Aufgaben.

S u m m a r y
This article addresses questions about the fitness to drive of people with a migrant background in Germany. 

It represents an attempt to shed light on the practical experiences and problems that arise with driving ability 
among people with a migrant background and to show perspectives and approaches to possible solutions. Due 
to a significant increase in the number of people who have immigrated or moved to Germany while driving, the 
LEIVPSYCH conference event for traffic psychology in 2023 will, for the first time, address the question of 
“suitability to drive among people with a migrant background”. This article presents some of the key topics dis-
cussed at this event. After some figures, facts and myths about immigration to Germany from other countries and 
cultures, the problem of migration development and tendency to delinquency is outlined. Afterwards, questions 
about fitness to drive for people with a migration background are highlighted. After some information on the 
development of interventional approaches to special migrant target groups with driving skills deficits, a summa-
rized outlook with information on development requirements and tasks follows.
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Z u s a m m e n f a s s u n g
Im vorliegenden Beitrag soll schwerpunktmäßig das Thema „Cannabis und Verkehrssicherheit“ aus der Sicht 

der Verkehrspsychologie beleuchtet werden. Gerade vor dem Hintergrund jüngster Rechtsprechung des Bundes-
verwaltungsgerichts (BVerwG) zum gelegentlichen Cannabiskonsum, der veränderten gesetzlichen Möglichkeit 
der Verschreibung von Cannabis als Medikament für Erkrankungen, aber auch der aktuellen Diskussion zur 
Legalisierung von Cannabis und dem bereits vorliegenden Entwurf des Cannabisgesetzes (CanG), sind diese 
Entwicklungen neue Herausforderungen für die Verkehrssicherheit und die Überprüfung der Fahreignung. Es soll 
im vorliegenden Beitrag  aufgezeigt werden, welchen Einfluss der Konsum von Cannabis auf das Fahrverhalten 
im Straßenverkehr haben kann, welche Risiken damit verbunden sein können, aber auch, welche Anforderungen 
gestellt werden müssen, um den Konsum dieser Droge und das Führen eines Kfz. zuverlässig zu trennen. 

S u m m a r y 
This article primarily focuses on the topic of "Cannabis and Traffic Safety" from the perspective of traffic 

psychology. Particularly in light of recent case law from the Federal Administrative Court (BVerwG) regarding 
occasional cannabis consumption, the changed legal possibility of prescribing cannabis, and the existing draft of 
the Cannabis Act (CanG), these developments pose new challenges for traffic safety and the assessment of fit-
ness to drive. The aim of this article is to illuminate the influence that cannabis consumption can have on driving 
behavior, the associated risks, and the requirements that need to be fulfilled to reliably distinguish between the 
consumption of this drug and driving a motor vehicle.
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